
CARTONS ROUGES– On n’aime pas... 

CARTONS VERTS aussi– On aime ... 

Le Muretain Agglo et municipalité  

« Ne faîtes pas, ce que vous ne voulez pas  que l’on vous fasse »: 

Mme la Maire et son 1er adjoint viennent de voter contre l’augmentation de la TEOM,  et découvrent que le déroule-

ment des séances du conseil communautaire ne rime pas toujours avec un fonctionnement démocratique : Pourquoi? - 

manque d’informations sur les dossiers traités, les documents ne sont pas tous mis à disposition pour se prononcer clai-

rement sur tous les sujets évoqués.  

Mme la Maire nous rejoint ainsi dans nos propos car nous dénonçons depuis de nombreuses années, le fait que la com-

munication n’est pas le point fort de notre Agglomération. Cependant, pourquoi, alors, sa majorité municipale prati-

quent de la même façon, chez nous à Fonsorbes?  

Nos trois élus pourraient souhaiter la bienvenue dans le club des élus non majoritaires à qui l’on ne distille que peu d’in-

formations ou à qui l’on ne répond que de manière épisodique afin d’éviter toutes confrontations d’idées et d’argu-

ments. Fonsorbes l’Humain D’abord préférerait que la majorité municipale soit dans la transparence pour l’intérêt de 

tous les citoyens en donnant toutes les informations aux élus de l’opposition pour un travail constructif et démocrati-

que. 

Nous avons œuvré à construire une liste commune pour les 
départementales sans y parvenir. Les Verts présentent leur 
liste,  La France Insoumise se retrouve autour d’une liste 
citoyenne,  les autres partis de gauche qui nous avez soute-
nus aux municipales ont rejoint le PS et la majorité départe-
mentale. 

La majorité départementale, présente ainsi un large panel 
de soutiens. L’enjeu est pour ces derniers d’avoir des élus, 
des postes. Le programme passe après. Il faut en finir avec 
cette forme de politique. Cela est caricatural. Trois des can-
didats de notre canton sont des maires qui accompagnent la 
conseillère sortante. D’ailleurs, l’avez-vous vu lors de ces 6 
ans en dehors des jours de commémorations ? Deux des 
maires candidats, étant soutenus par Madame IBORRA dé-
putée de la République en Marche, avaient aux dernières 
élections municipales quitté le PS pour le combattre et le 
dénigrer comme les listes ayant des soutiens politiques. 
Moins de 8 mois après, ces mêmes personnes deviennent 
« majorité départementale » soutenue par des organisations 
politiques, le PS en tête… Nous ne devons plus cautionner 
ces mascarades qui ne sont pas dignes de vos voix. 

Nous savons que pour beaucoup la tentation du Rassem-
blement National est grande. Une envie de donner une 

leçon de balayer le système. C’est un leurre. Ces théories 
sont simplistes : il y a les bons et le mauvais, on avantage 
les uns aux détriments des autres. A ce petit jeu, nous ris-
quons toujours de devenir le mauvais d’un autre. Mais cela 
entraine un climat d’opposition et de tensions. Regardez 
aux Etats Unis et partout où l’extrême droite est, ou a été 
au pouvoir. Que se passe-t-il ? une augmentation de la vio-
lence et des inégalités, car tout repose sur le même fonde-
ment : le principe d’une économie libérale et la haine de 
l’autre. 

Vous allez avoir des listes de droite. D’abord la République en 
Marche, plus personne n’est dupe de leur positionnement. Ils 
veulent faire payer les catégories de population les plus nom-
breuses donc les jeunes, les retraités les classes modestes et 
moyennes. Leur positionnement n’est que du marketing pour 
gagner des élections. Il y a aussi les Républicains et leurs al-
liés. Leur politique est à l’œuvre depuis 20 ans et les consé-
quences sont là : aggravation des inégalités et destruction de 
notre modèle social et de protection. 

Nous retrouvons les mêmes logiques pour les élections régio-
nales. La majorité en place a œuvré à la transition écologique, 
à l’éducation et à la culture. 

 La volonté de certains élus de la majorité de travailler en réel partenariat en commission. 

 Faire appel, à nouveaux, à des entreprises de personnes en situation de handicap pour l’entretien de certains es-
paces verts (elles avaient été supprimées en 2014 lorsque Mme SIMEON a été élue). 

 La retransmission des conseils en audio et bientôt en visio que nous demandions depuis 2014 (nous avons dû sai-
sir la préfecture pour que les règles soient respectées) 

 L’opération « le temps des sourires » réalisée à la suite de la demande des élus Fonsorbes l’Humain D’Abord, 

 L’étude montrant que la gare n’est pas en péril comme la majorité le martelait depuis 2014. 

  L’augmentation par 6 du montant des travaux d’électrification de la route de Tarbes depuis 2018. : 100 000 euros 
 de plus pour la commune 

 Les avenants des chantiers qui augmentent les coûts, faussent les appels d’offres : manque d’études sérieuses 

 Le personnel des cantines qui n’est pas remplacé : 

 L’absence totale de sécurité pour les piétons sur le chemin des Capeliers pour accéder au jardin des Treize Vents. 

POSITION ELECTORALE  
Nous vous invitons à aller voter. Il faut faire vivre la démocratie. La plupart 
de ces candidats malgré leur discours savent que l’abstention leur permet 
d’espérer la victoire. 
Mais pour qui voter ? Nous pensons qu’il faut aller vers les listes qui veu-
lent sortir des logiques en place, qui s’interrogent sur nos besoins à venir. 
Il faut privilégier les listes qui ont compris que notre planète est en danger. 
Il faut privilégier les listes qui ont compris que la politique est l’affaire de 
tous en impliquant le plus grand nombre. 
Nous appelons à voter contre le RN, les partis de droite et les majorités départementales et gouvernementales qui n’ont 
pas montré leur efficacité. 
En conclusion, nous voyons que nous souffrons du manque de vision. Il faut recréer de la réflexion collective et citoyen-
ne pour penser l’avenir que nous voulons. Le début du mouvement des gilets jaunes a montré que cela est possible. 
Nous tentons de le faire avec Fonsorbes l’Humain d’Abord, nous vous invitons à nous rejoindre. 
 
 

Bon choix à vous pour ces votes. 

ELECTIONS du 20 et 27 juin 2021 : décryptage des listes  

AUGMENTATION DES TAXES DU MURETAIN AGGLO 
Que pensez-vous de cela? 
Les taxes et le montant de diverses prestations du Muretain Agglo vont augmenter : TEOM (Taxe enlèvement des ordu-
res Ménagères) +9,5%, repas des écoles +3 à13%...alors que les services vont diminuer, collecte du tri sélectif passant 
de toutes les semaines à 15 jours, apport volontaire pour les cartons et papiers dans les nouvelles bornes distantes des 
domiciles…. 
Nous proposons que la mairie puisse compenser ces gènes occasionnées : 
1)  que les agents du CCAS fassent le tour des personnes ne pouvant se déplacer pour mettre ces déchets cartons pa-
piers dans les bornes, 
2) que, comme dans certaines communes, la mairie distribue des sacs jaunes gratuits pour permettre de stocker chez soi 
ces cartons et papiers. 

Madame la maire confirme lors du conseil du 5 mai qu’elle préfère installer ces dispositifs fixes couteux. Elle est soute-
nue par le groupe Fonsorbes Vert l’Avenir qui veut généraliser les caméras sur toute la ville. 

Fonsorbes l’Humain D’abord se positionne 
- sur la mise en place de ces caméras mobiles moins chères, plus efficaces et sans risques d’espionnage de nos faits et 
gestes en permanence 
- et sur l’embauche de policiers municipaux pour faire de la prévention et rester à l’écoute et proches des gens. 
 
 



La force de Fonsorbes l’Humain D’abord est d’avoir obtenu le soutien de 

nombreux partis politiques de gauche, écologique lors des dernières élec-

tions municipales.  

Voici donc les racines où Fonsorbes l’Humain d’Abord puise ses valeurs. 

Ce mois de juin se termine par les élections régionales et 

départementales. Fonsorbes l’Humain D’abord ne présente 

pas de candidat. Fidèle à nos valeurs nous voulions une 

union des gauches. Elles devaient remettre l’humain et la 

transition écologique au cœur des décisions politiques. Il 

faut sortir des logiques libérales entrainant des inégalités 

toujours plus grandes. D’un côté l’argent s’amoncelle, d’un 

autre il en manque pour faire fonctionner l’ensemble des 

services publics nécessaires pour vivre ensemble. Cela crée un cli-

mat de tension permanent que la crise du Covid-19 amplifie. 

 

Il faut redonner du sens et des perspectives. 
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NOS IMPOTS : 
une baisse est possible 
 
La majorité municipale explique que la crise Covid-19 a en-
gendré des dépenses énormes pour la commune et que cela 
pèse beaucoup sur son budget. 
Quelle surprise, quand dans le cadre de l’étude du budget 
2021, nous avons pu lire que le coût est largement compensé 
par les non-dépenses : suppression des spectacles et sorties 
culturels, du repas et voyages des ainées….  
Ainsi la municipalité a fait des économies : Lors du vote du 
dernier budget, nous avons donc demander de baisser les 
taux des impôts de la commune (que nous demandons depuis 
2019). Le choix de la majorité municipale est de bloquer ces 
taux élevés jusqu’en 2025. Pourquoi 2025? En effet, 2026 
étant l’année des élections municipales, la majorité nous ré-
serve peut-être une diminution des taux (cadeaux) pour être 
mieux réélue ? 
Les arguments aujourd’hui seraient que notre commune a 
besoin de très nombreux investissements : l’aménagement 
de la route de Tarbes, la valorisation du centre Bourg, la 
transformation d’un terrain de sport en terrain constructible 
(Trépadé)... Enfin lors du Conseil municipal de mars, Mme la 
maire a argumenté que « les Fonsorbais préféraient les 
investissements à la baisse des impôts ». Ne pensez-vous 
pas qu’il serait temps que la mairie fasse un effort financier 
envers nos concitoyens afin de compenser, la crise du Covid 
et les fortes augmentations des prestations du Muretain Ag-
glo ? 
 

NOS PROPOSITIONS AUX 
CONSEILS MUNICIPAUX 

Conseil municipal du 8 avril  
Nous reprenons notre demande soutenue par Fonsorbes Vert 
l’Avenir de créer un poste chargé du développement dura-
ble en partie financée par les recettes des ombrières photo-
voltaïques. Réponse : « NON ; personne n’aurait de compé-
tence suffisante… » Or il existe des jeunes issus des nouvelles 
filières de formation spécialisées pour aider les communes, 
encore faut-il s’intéresser vraiment à ces questions écologi-
ques pour le savoir… 
Nous demandons que la police municipale reprenne ses ac-
tions de préventions dans les établissements scolaires. Cela 
avait été arrêté car il manque des agents : réponse « s’ils le 
peuvent, cela se fera… » 
Nous découvrons que les policiers municipaux sont équipés 
de gilets pare-éclats (moins chers) , nous demandons qu’ils 
soient équipés de gilets pare-balle. Réponse : « cela va être 
étudié ». 
Nous relayons la demande d’habitants d’installer des bancs et 
tables à l’espace vert de la gare. Réponse « cela va être 
fait »… 

 

Autres exemples de nos interventions diverses: 

 Relais des demandes pour une solution de chauffage 
au gymnase de Cantelauze lors des travaux. 

 Demande et suivi de ce qui va être fait pour résoudre 
les problèmes d’assainissements avec des remontés 
chez les particuliers ou les rejets dans les fossés. 

 Soutien auprès de personnes en difficulté : aide à rem-
plir des dossiers, aide relogement, etc. 

 Connaître la réalité des travaux au carrelasses. 

 Permettre la circulation des personnes à mobilité rédui-
te lors des travaux de la route de Tarbes. 

 Demande de la synchronisation des feux de chantier 
sur la route de Tarbes. 

 

SOUTENONS LE COMMERCE LOCAL, 
Mais que se cache-t-il derrière cette affiche ? 
 
La majorité municipale deman-

de à chacun d’entre vous de 

faire un effort citoyen pour 

soutenir vos commerçants et consommer local ». 

Or, les actes de cette majorité vont à l’encontre de cette 

position et défavorise cette consommation locale en vous 

culpabilisant : 

La CFE (Cotisation foncière des Entreprises) augmente de 

façon inconsidérée. Ainsi certains de nos commerçants se 

sont alliés sur l’ensemble du territoire du Muretain pour le 

dénoncer: Mme La Maire et ses colistiers, élus à l’Agglo, 

n’ont absolument pas soutenu leur initiative auprès du 

Président du Muretain Agglo. 

Les travaux de la Route de Tarbes ont débuté et on nous 

a présenté un projet sur la première tranche qui suppri-

mait 38 places (sur 55) de parkings directs, alors com-

ment capter la clientèle de passage ou simplement offrir 

la possibilité aux Fonsorbais de pouvoir se rendre chez 

leurs commerçants préférés ? Suite à l’intervention de nos 

élus Fonsorbes l’Humain d’Abord, la majorité va réétudier 

la possibilité d’augmenter le nombre de places de parking. 

Les travaux d’aménagement sur les trottoirs de la zone de 

Moundran ne permettent plus aux clients de sociétés de 

stationner pour récupérer leur colis ou produits…et aux 

enfants en poussette comme les personnes à mobilités 

réduites de circuler. Les élus de Fonsorbes l’Humain D’a-

bord ont demandé de modifier ces aménagements. 

Alors oui, nous, consommateurs, soutenons nos petits 

commerçants afin que ceux-ci puissent traverser cette 

crise sanitaire et absorber les contraintes imposées par 

l’Etat et les collectivités territoriales locales. 

BILLET D’HUMEUR 

LA SECURITE ou comment rassurer la population… 
L’état incite à installer des caméras de vidéosurveillance via des subventions. La majorité décide d’en profiter et d’instal-
ler un dispositif de surveillance à Cantelauze. Des dégradations ont eu lieu sur les installations communales dans le parc. 
Après forte insistance, nous arrivons à savoir qu’il y a sur 3 ans, 4 dégradations. A deux reprises des personnes sont pu-
nis. Aucun listing tient à jour les faits se déroulant sur la commune. 

Finalement, le système d’un coût de 700 euros annuel de frais d’entretien surveillera les abords de l’école. Sans réelle-
ment sécuriser les enfants de l’école et le parc selon les documents que nous avons. 

En octobre 2020, la cour des comptes indique que ces dispositifs ne sont pas efficaces. Aucune étude sérieuse ne dé-
montre l’efficacité. Le dernier rapport du ministère de l’intérieur en date de 2009 laisse entendre que le niveau d’élucida-
tion est quasi identique caméra ou pas, et les actes de délinquances ne baissent pas. En fait les délinquants s’adaptent, 
se mettent une cagoule ou changent d’endroit. 

Nous demandons un état des lieux des actes délictueux sur la commune, préalable à toute décision. Ainsi nous savons 
qu’il y a un départ de feu au préau de la Béouzo, plusieurs dames agressées ou menacées, quelques cambriolages dont 
certains empêchés par les habitants, des tentatives d’escroquerie souvent via internet, de nombreux délits et mises en 
danger routières, des dépôts sauvages de déchets, des dégradations, et enfin des zones de trafic de stupéfiant. Mais ces 
faits ne sont pas recensés. Ils restent toujours trop nombreux mais moindre que sur beaucoup d’autres communes. La 
vision précise permettra de vraies réponses, dont beaucoup relève de l’action de la gendarmerie. Nous souhaitons une 
augmentation du nombre des policiers municipaux pour permettre une présence sur des plages horaires étendues. 

Sur l’idée d’un habitant nous avons proposé d’investir dans des pièges photographiques mobiles « bien » moins cher, 
permettant de s’adapter aux pratiques et s’inscrivant dans une véritable stratégie de lutte contre la délinquance. Les 
communes l’utilisant ont de réel résultat. Nous ne sommes pas entendus. 

Suite de l’article en page 2 
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